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Жителям 
нуЖен газ

В этом году на меропри-
ятия по строительству газо-
проводов и газовых сетей в 
областном бюджете предусмо-
трено 682,7 
миллиона 
рублей. По 
словам главы 
областного 
минстроя 
Юлия Элба-
кидзе, благо-
даря этим 
средствам 
удастся по-
строить и 
ввести в экс-
плуатацию 61 
объект газо-
снабжения, общая протяжен-
ность составит порядка 280 
километров. Подключиться к 
сетевому газоснабжению смо-

гут как минимум пять тысяч 
домовладений. 

Кроме того, при реализа-
ции Послания президента 

Владимира 
Путина к Фе-
деральному 
Собранию на 
территории 
регионов в 
ближайшие 
несколько 
лет плани-
руют реали-
зовать меро-
приятия по 
ускоренной 
догазифика-
ции террито-

рий без привлечения средств 
жителей. 

По распоряжению губерна-
тора Алексея Текслера создан 

региональный штаб по газо-
снабжению. Проведенная ин-
вентаризация показала, что на 
Южном Урале насчитывается 
свыше 98 тысяч негазифи-
цированных домовладений, 
которые находятся в газифи-
цированных населенных пун-
ктах. Чтобы провести голубое 
топливо в эти дома, требуется 
17,8 млрд рублей.

На заседании комитета 
Владимир Мякуш предложил 
провести разъяснительную 
работу с южноуральцами, при 
этом особое внимание уде-
лить жителям, которые имеют 
возможность подключения 
к газовым магистралям, но 
продолжают отапливать по-
мещения дровами. Таких 
домов в области насчитали 
почти 20 тысяч. 

Сейчас газораспределитель-
ные организации корректи-
руют сводный план-график 
и формируют пообъектный 
план-график, где указываются 
адреса домовладений, которые 
нуждаются в присоединении к 
сетям газораспределения. 

Депутаты будут рекомен-
довать областному прави-
тельству при формировании 
бюджета на 2022 год и после-
дующие годы предусмотреть 
субсидии местным бюджетам 
для софинансирования расхо-
дов, которые возникают при 

выполнении мероприятий по 
строительству газопроводов и 
газовых сетей. Речь идет как 
минимум об 1 млрд рублей.

По мнению первого зам-
председателя комитета Алек-
сандра Мотовилова (фракция 
«Единая Россия»), следует 
привести в нормативное со-
стояние газопроводы, кото-
рым требуется капремонт. Для 
этого в местных бюджетах 
должны предусмотреть не-
обходимые средства. Также 
нужно организовать работу 
по надлежащему содержанию 

сетей и своевремен-
ному проведению 
текущих ремонтов 
газопроводов в тер-
риториях.

Вопрос газификации остается одним из самых актуальных в Челябин-
ской области. О проблемах газификации личных хозяйств южноуральцы 
говорят на приемах и встречах с депутатами законодательного Собрания 
в округах. текущее состояние и перспективы газификации населенных 
пунктов нашего региона стали центральной темой прошедшего накану-
не заседания комитета по строительной политике и ЖКХ. В работе коми-
тета участвовал лично спикер областного парламента, руководитель 
фракции «единая Россия» Владимир мякуш.

анаСтаСия ХиВинцеВа. ФОтО ДмитРия КутКина

В рамках послания 
президента 
Владимира Путина 
в ближайшие 
несколько лет 
в регионах реализуют 
ускоренную 
догазификацию 
территорий без 
привлечения средств 
жителей. 

Владимир Мякуш (на фото — слева) 
предложил лучше информировать южноуральцев 
о работе по газификации в регионе.

682,7 миллиона рублей предусмотрено в 2021 году в областном 
бюджете на строительство газопроводов и газовых сетей.

таКЖе В нОмеРе:
главные итоги
недели комитетов...   с. 2-6
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Такую возможность рас-
смотрели депутаты комитета 
Законодательного Собрания 
по социальной политике. 

Напомним, на августовском 
заседании парламента был 
принят закон об увеличении 
пособия при рождении ребен-
ка. Его величина теперь со-
ставляет шесть тысяч рублей. 
В новом размере пособие бу-
дут назначать уже с 1 декабря.

С 1 января 2023 года пла-
нируют предусмотреть ин-
дексацию размера областно-

го единовременного пособия 
при рождении ребенка в соот-
ветствии с коэффициентом, 
который устанавливается 
законом об областном бюд-
жете на очередной финансо-
вый год и плановый период.

Комитет поддержал за-
конопроект и рекомендо-
вал принять его на заседа-
нии областного парламента.

СоциАЛьНАЯ ПоЛиТиКА

Пособие при рождении ребенка увеличится

В Челябинской области плани-
руют индексировать единовре-
менное пособие, которое начис-
ляется при рождении ребенка.

татьяна ниКОлаеВа

Парламентарии поддержа-
ли изменения в региональ-
ный закон «О ежемесячной 
денежной выплате, назнача-
емой в случае рождения тре-
тьего ребенка и (или) после-
дующих детей до достижения 
ребенком возраста трех лет».

Планируется, что в то время, 
пока старший совершеннолет-
ний ребенок в многодетной 
семье закончил обучение в 
одном образовательном уч-
реждении и еще не поступил 

на обучение по очной форме 
в другую образовательную 
организацию, семья будет 
продолжать получать ежеме-
сячную денежную выплату. 

Председатель комите-
та Сергей буяков (фракция 
«Единая Россия») пояснил, 
что до этого момента в лет-
ние месяцы, когда ребенок 
еще не зачислен после шко-
лы в учебное заведение, се-
мьям не назначались выплаты.

— Законопроект, предло-
женный губернатором Алек-
сеем Текслером, направлен 
на ликвидацию этого раз-
рыва, — подчеркнул Сергей 
Буяков. — Соответственно, 
в этот период многодетные 
семьи будут иметь право на 
все полагающиеся льготы.

ЛьГоТы

Схема начисления выплат 
многодетным изменится
Депутаты комитета законо-
дательного Собрания по соци-
альной политике рассмотрели 
законопроект, касающийся вы-
плат многодетным семьям. 

анаСтаСия ХиВинцеВа 

В действующем законе 
«Об установлении налого-
вых ставок при применении 
упрощенной системы нало-
гообложения на территории 
Челябинской области» пред-
усмотрено, что для примене-
ния налогоплательщиками 
пониженных налоговых ста-
вок доля доходов от реализа-
ции товаров (работ, услуг) по 
указанным в законе видам де-
ятельности должна составлять 

не менее 70% в общем объеме 
доходов от их реализации.

Вместе с тем предпринима-
тели могут осуществлять  одно-
временно несколько видов дея-
тельности, для которых  установ-
лены  льготные ставки налога.

— Для уточнения приме-
нения пониженных ставок 
налога в данной ситуации 
законопроектом предлагается 
установить порядок, предус-
матривающий, что при осу-

ществлении одновременно 
нескольких видов деятель-
ности, указанных в законе, 
применяется та налоговая 
ставка, которая установле-
на для видов деятельности, 
суммарная доля доходов от 
реализации товаров (работ, 
услуг) по которым составляет 
большую часть доли доходов, 
рассчитанной в целях приме-
нения пониженных налоговых 
ставок, — отметил председа-
тель комитета Евгений илле 
(фракция «Единая Россия»), 
один из авторов поправок.

Изменение распространят 
на правоотношения, воз-
никшие с 1 января 2021 года.

ЭКоНоМиКА

Применение пониженных налоговых ставок уточнят

Комитет по экономической политике и предпринимательству под-
держал законопроект, устраняющий неопределенность в применении 
пониженных ставок по упрощенной системе налогообложения.

алеКСанДР ПатРитееВ

В начале совещания вице-
спикер областного парламен-
та Юрий Карликанов (фракция 
«Единая Россия») подчеркнул, 
что актуальных вопросов, 
волнующих жителей и тре-
бующих оперативного реше-
ния, достаточно, а средств 
на их реализацию у муници-
палитетов порой не хватает 
и поддержка оказывается за 

счет средств регионального 
бюджета. Так, с 2015 года ре-
шение наиболее острых про-
блем муниципалитетов за счет  
областных средств проходило 
в рамках проекта «Реальные 
дела». С начала этого года 
запущен механизм реализа-
ции инициативных проектов.

Между тем из территорий 
поступили предложения по 
усовершенствованию об-
ластного закона. Некоторые 
из них отразят в докумен-
тах на местном уровне либо 
в порядке, утвержденном 
правительством региона.

Основное обсуждение 
коснулось сроков внесения 
инициативных проектов и 
возможности их переноса на 
более раннее время, а также 
увеличения общего срока их 
рассмотрения. Принято реше-

ние о переносе сроков внесе-
ния инициативных проектов 
до начала финансового года.

Кроме того, планируется 
поддержать предложение об 
информировании инициато-
ра проекта местной админи-
страцией о допуске к конкурс-
ному отбору. Это позволит 
своевременно организовать 
электронное голосование. 
Доработают и критерии кон-
курсного отбора. Предложено 
также усовершенствовать мо-
дельный акт, направленный 
в адрес муниципалитетов.

Отметим, в 2021 году про-
шли конкурсный отбор и бу-
дут реализованы 503 инициа-
тивных проекта. В областном 
бюджете на эти цели в 2021 го-
ду предусмотрено 1 млрд 150 
млн рублей, в 2022 и 2023 году 
по 1,5 млрд рублей ежегодно. Реализацию региональ-

ного проекта «Обеспечение 
устойчивого сокращения не-
пригодного для проживания 
жилфонда» в рамках нацпро-
екта «Жилье и городская сре-
да» обсудил комитет по стро-
ительной политике и ЖКХ.

С 2019 года в области рас-
селили 89,3 тыс. кв. метров 
аварийного жилья, при этом 
в рамках регионального про-
екта — 65,5 тыс. кв. метров. 

На мероприятия регио-
нального проекта в этом году 
предусмотрено более 1,5 млрд 
рублей, из них более 1,1 млрд 
выделяет Фонд содействия 
реформированию ЖКХ, а 
почти 378 млн — область. По 
данным на 1 сентября, за-
ключены контракты на стро-
ительство жилых помещений 
на сумму, превышающую 1,2 
млрд рублей. Так, новые до-
ма появятся в Златоусте, Ко-
пейске, Кыштыме, Миассе 
и ряде других территорий.

Чтобы выполнить задачи 
по устойчивому сокраще-
нию непригодного жилья, 
которые были поставле-
ны президентом, требуется 
внедрение дополнительных 
механизмов ликвидации. 

Парламентарии рекомен-
довали южноуральскому мин-
строю помогать местным вла-
стям в реализации мероприя-
тий по ликвидации аварийного 
жилфонда, в том числе исполь-
зовать механизм комплекс-
ного развития территории. 

— Расселение аварийного 
жилищного фонда — одно 
из приоритетных направле-
ний деятельности областных 
властей, — подчеркнул пер-
вый зампредседателя коми-
тета Александр Мотовилов 
(фракция «Единая Россия»). 
— Национальный проект 
реализуется своевременно, 
отставания от графика нет. 
Все поставленные задачи 
будут выполнены в срок.

иНициАТиВА

народный бюджет ждут важные корректировки

В законодательном Собрании 
прошло заседание рабочей груп-
пы для подготовки и рассмотре-
ния предложений по внесению 
поправок в областной закон об 
инициативном бюджетировании.

РОман РуДин

Юрий КарлиКаноВ, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
(фракция «Единая россия»):

С учетом принятых 
решений необходи-

мо подготовить законо-
проект и вынести его на 
рассмотрение депу-
татов в октябре.

Свыше 10 тысяч южноуральцев 
улучшат жилищные условия
В Челябинской области до 1 сентября 2025 года планируют рассе-
лить все аварийные многоквартирные дома, которые были признаны 
таковыми на начало 2017 года. Расселяемая площадь — свыше 
188 тысяч квадратов, программа затрагивает 10 460 человек. 

татьяна ниКОлаеВа. ФОтО люДмилы КОВалеВОй 

инициативное бюджетирование — это в первую 
очередь реализация проектов самих жителей.

расселение аварийного жилья 
в регионе происходит в срок.

НАцПРоЕКТы
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Работы, которые были выпол-
нены по проекту за восемь месяцев 
2021 года, обсудили на комитете 
по строительной политике и ЖКХ.

Основной объем финансирования 
регионального проекта «Региональная 
и местная дорожная сеть» на развитие 
дорожной сети Челябинской и Магни-
тогорской агломераций составил 5,6 
млрд рублей. При этом за восемь меся-
цев было израсходовано 4 млрд рублей. 
Всего по нацпроекту работы ведутся 
на 70 объектах, общая протяженность 
которых составляет 328 километров. 
Это 284 км региональных дорог, 25 
км улично-дорожной сети в Челя-
бинске и более 19 км в Магнитогорске.

Самые масштабные дорожные про-
екты реализуются в трех городах. Так, 
в Челябинске реконструируют Ле-
нинградский мост, в Магнитогорске 
ведется реконструкция путепровода на 
улице 9 Мая, а также строительство и 
реконструкция улично-дорожной сети, 

чтобы интегрировать парк «Притяже-
ние» в общественное пространство.

Чтобы повысить безопасность до-
рожного движения, оборудованы 
пешеходные переходы, установлены 
дорожные знаки, ограждение и све-
тофоры, нанесена дорожная разметка.

По мнению депутатов, в реги-
оне ведется большая работа по 
приведению дорог к транспортно-
эксплуатационным показателям.

В 2021 году планируется достигнуть 
следующих показателей: доля твер-
дых коммунальных отходов, которые 
направляются на обработку, составит 
32,8%; доля направленных на захоро-
нение ТКО, в том числе прошедших 
сортировку, — 96,3%; доля направлен-
ных на утилизацию отходов, которые 
выделены в результате раздельного 
накопления и обработки, — 3,7%.

Из областного бюджета на эти цели 
выделяется 100,6 млн рублей. При этом 
95 млн предусмотрено на создание и со-
держание мест накопления ТКО, 5 млн — 
на обустройство контейнерных площа-
док для раздельного накопления мусора. 

В Магнитогорском кластере за-
вершено строительство по-
лигона ТКО, а в Челябин-
ском кластере по инвест-
программе «Полигон ТКО» 
создается третья карта полигона.

Чтобы продолжать внедрять раз-
дельный сбор мусора, в федеральное 
министерство природных ресурсов 
направлена заявка на предоставле-
ние области субсидий на приобре-
тение контейнеров для раздельного 
накопления отходов. Планируется, 
что денежные средства распределят 
между Златоустом, Копейском, Кыш-
тымом, Миассом, Озерском, Сне-
жинском, Троицком и Челябинском. 

Отметим, местным бюджетам в 
последние годы из областной казны 
выделяют субсидии на создание и 
содержание мест накопления ТКО. 
Уровень обеспеченности контей-
нерным сбором составляет 91,3%. 

Депутаты Законодательного Со-
брания считают, что методику рас-
пределения межбюджетных транс-
фертов и правила их предоставления 
местным бюджетам на создание и 
содержание площадок накопле-
ния ТКО следует скорректировать, 
учитывая особенности территорий.

Лидер молодежной ко-
манды Ольга Пересыпкина, 
возглавляющая отдел по 
работе с молодежью ДК 
«Родник» поселка Синий 
Бор, подробно рассказала 
наставнику о будущем про-
екте, главная цель которого 
— развитие сельской терри-
тории. Речь шла о проведе-
нии в Челябинской области, 
а конкретно в Увельском 
районе, фестиваля ремес-
ленного творчества «Живая 
традиция». 

— Наш преподаватель 
гончарного ремесла Наталья 
Федорова уже много лет за-
нимается керамикой, бук-
вально сама набирает глину 

в местных карьерах, сама 
ее заготавливает, из нее же 
и создает свои изделия, об-
учая этому искусству и своих 
воспитанников, — пояснила 
Ольга Пересыпкина. — На 
фестивале планируем про-
водить различные мастер-
классы, конкурсы, выставки 
декоративно-прикладного 
творчества, шоу мастеров 
гончарного ремесла, концер-
ты творческих коллективов.

Однако, по словам Ольги, 
чтобы было где проводить 
фестиваль, нужно благо-
устроить небольшую пло-
щадку. Место есть, но ему 
необходимо придать соот-
ветствующий вид. 

Александр Лазарев идею 
поддержал, но в то же время 
посоветовал составить кон-
кретную смету, по которой 
можно будет уже детально ра-
ботать. Впрочем, мало создать 
площадку, нужно еще и при-
влечь на фестиваль мастеров 
со всего региона, заинтересо-
вать как южноуральцев, так и 
жителей соседних регионов.

— Думаю, что здесь можно 
было бы решить несколько 
вопросов. Во-первых, это, 
конечно, сохранение забытых 
традиций, которыми раньше 
славился Южный Урал, и в 
частности Увельский район. 
Во-вторых, развитие туристи-
ческой деятельности. Считаю, 
инициатива может стать ре-
альностью, — отметил первый 
заместитель председателя За-
конодательного Собрания.

Стоит добавить, что кон-
курс «Сельская молодежь 
— будущее Южного Урала» 
реализуется при поддержке 
Российского союза сельской 
молодежи 
на средства 
гранта пре-
зидента Рос-
сии и гранта 
губернатора 
Челябинской 
области в 
рамках про-
екта «Моло-
дежь на селе: 
инициативы 
для развития 
территорий». 
Ранее был 
проведен конкурс проектов, 
из нескольких десятков вы-
брали лучшие. Фестиваль ре-
месла стал одним из них. 

— Надеемся, что при под-
держке Александра Влади-
мировича Лазарева проект из 
бумажного варианта превра-
тится в действующий. Есть у 

наших кон-
курсантов и 
проекты по 
созданию 
раковой 
фермы, по 
открытию 
сыровар-
ни. Наши 
участники 
в конкурсе 
уже выигры-
вают гранты 
на развитие 
собствен-

ного дела, — добавил пред-
седатель регионального 
отделения союза Владислав 
Иванов.

В конкурсе 
«Сельская молодежь 
— будущее Южного 
Урала» в числе 
наставников — 
известные люди 
Челябинской 
области, и каждый 
из них вносит свою 
лепту в инициативы 
южноуральской 
молодежи.

на прошлой неделе в законодательном Со-
брании побывала делегация молодых людей 
из увельского района. Ребята приехали на встре-
чу с первым вице-спикером регионального пар-
ламента александром лазаревым (фракция 
«единая Россия»), который является их настав-
ником в конкурсе «Сельская молодежь — буду-
щее южного урала». Они хотели услышать 
мнение и спросить совета в реализации своего 
проекта «Живая традиция». 

алеКСанДР ПатРитееВ. ФОтО люДмилы КОВалеВОй
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Фестивали народных ремесел вдохнут 
новую жизнь в сельские территории.

александр лазарев встретился 
с увельской молодежью.

ТКо СТРоиТЕЛьНАЯ ПоЛиТиКА

названы масштабные дорожные проекты
В области продолжается реализация нацпроекта «безопасные качественные дороги», 
включающего проекты «Региональная и местная дорожная сеть», «общесистемные 
меры развития дорожного хозяйства» и «безопасность дорожного движения».

татьяна ниКОлаеВа. ФОтО Олега КаРгаПОлОВа

В Челябинске реконструируют 
ленинградский мост.

В области стремятся к сортировке трети отходов
Как исполняется региональный проект 
«Комплексная система обращения с 
твердыми коммунальными отходами» 
нацпроекта «Экология», обсудил коми-
тет по экологии и природопользованию.

Ольга иВанОВа

таКЖе В нОмеРе:
как обнуление налога
помогает промышленности...    с. 4

мОлОДеЖь 
ОЖиВляет тРаДиции
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заКОн В ДейСтВии

Пример 
«Станкомаша»

Чтобы понять, насколько 
(в конкретных цифрах) эта 
льгота окажется эффектив-
ной, наш корреспондент 
побывал в индустриальном 
парке «Станкомаш».

ООО «Станкомаш» сегодня 
является одним из трех инду-
стриальных парков, создан-
ных в Челябинской области 
и прошедших аккредитацию 
в Минпромторге России. 
Остальные два — «ММК-
индустриальный парк» и 
«Малая Сосновка» (к слову, в 
процессе создания находятся 
еще три индустриальных пар-
ка). Суммарное количество 

резидентов — 48. На долю 
«Станкомаша» приходится 
более 10 из них.

Здесь есть своя автотран-
спортная служба, отвечающая 
за площадку в целом, а это — 
порядка 189 гектаров. Транс-
портный арсенал — более 100 
единиц, в том числе тракто-
ры, поливальная техника, 
снегоуборочные машины, 
самосвалы, погрузчики. Вся 
эта техника в зависимости от 
сезона используется для нужд 
управляющей компании и 
резидентов. Кроме того, на 
территории организовано ре-
гулярное автобусное сообще-
ние. Служебные автобусы 
доставляют сотрудников на 
работу и домой в разные рай-
оны города.

Наблюдая за проезжаю-
щим мимо транспортом, об-
ратили внимание на стоящую 
на постаменте легендарную 
«полуторку» — символ исто-
рической памяти. Конечно, 
транспортный налог, как, 
впрочем, и его обнуление, 
уже не имеет никакого от-

ношения к прославленному 
грузовику. Хотя работники 
цеха и утверждают, что «ве-
теран» еще на ходу, и даже 
планируют его запустить в 
ближайшем будущем, только 
двигатель подлатать.

В рамках визита также по-
сетили научно-технический 
центр компании «Конар» 
— одного из резидентов ин-
дустриального парка. Центр 
введен в строй в 2019 году 
и постепенно наполняется 
уникальным оборудованием. 
Впечатлил пятикоординат-
ный станок для обработки 
лопастей в судостроении. 
Эти лопасти применяются 
на судах ледокольного класса 
— арктических газовозах. На 
тот момент сотрудники гото-
вились к сдаче очередного за-
каза: то и дело по территории 
цеха курсировали погрузчики.

Выгода не только      
в экономии

Так много ли выиграет 
индустриальный парк от 

отмены транспортного на-
лога? Этот вопрос мы задали 
директору ООО «Станко-
маш» Илье Тихонову. По 
его словам, сэкономленные 
средства управляющая ком-
пания направит на развитие 
транспортной 
инфраструк-
туры, в пер-
вую очередь 
— на ремонт 
дорожной се-
ти, создание 
новых дорог. 
Резиденты 
смогут по-
думать о том, 
чтобы по-
полнить свои 
автопарки. 

— Резиденты индустриаль-
ного парка «Станкомаш» и 
сама управляющая компания 
сэкономят порядка 1,8 — 2 
млн рублей за счет обнуле-
ния ставки транспортного 
налога для отдельных кате-
горий транспорта на следу-
ющий год, — отметил Илья 
Тихонов.

Впрочем, есть здесь еще 
одна, пожалуй, не менее важ-
ная выгода.

— Для управляющей 
компании это, безусловно, 
дополнительный аргумент 
в привлечении новых рези-
дентов, а соответственно, и 
новых инвестиций в Челя-
бинскую область, — добавил 
собеседник. 

— Мы находимся в посто-
янном диалоге с потенциаль-
ными резидентами, которые 
всегда интересуются, какие 
налоговые преференции они 
могут получить.

Почему 
индустриальные 
парки

Вклад индустриальных 
парков в экономику региона 
постоянно увеличивает-
ся, значительно превышая 
сумму налоговых льгот. Так, 
объем налоговых отчис-
лений резидентов «ММК-
индустриальный парк» за 
2020 год почти в пять раз 
превысил аналогичный 
показатель 2018 года и со-
ставил 190 млн рублей. Чис-

ленность 
работников 
выросла в 
четыре раза, 
составив 
почти тыся-
чу человек, 
объем ре-
ализованной 
продукции 
составил 
более 3 млрд 
рублей.

Напом-
ним, поправки в областной 
закон «О транспортном на-
логе» депутаты южноураль-
ского парламента приняли 
в мае. Законопроект внесла 
группа депутатов фракции 
«Единая Россия»: Влади-
мир Дремов, Евгений илле, 
Владимир Павлов и Павел 
Шиляев. 

Обнуление налОга  
ПОмОгает РазВитию

благодаря недав-
ним изменениям в за-
к о н о д а т е л ь с т в е 
управляющие компа-
нии и резиденты инду-
стриальных парков, 
работающих в Челя-
бинской области, бы-
ли освобождены от 
уплаты транспортного 
налога в течение пяти 
последовательных на-
логовых периодов. 

РОман РуДин
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Обнуление 
транспортного 
налога касается 
грузовых 
автомобилей, 
автобусов и других 
самоходных машин 
на пневматическом 
и гусеничном ходу 
(кроме мотосаней            
и снегоходов).

Владимир ДрЕМоВ, 
депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области 
(фракция «Единая россия» ):

на сегодняшний день 
индустриальные парки 

— это динамично разви-
вающаяся отрасль. Доста-
точно сказать, что вклад 
индустриальных парков в 
экономику региона рас-
тет из года в год.

Законопроект предусма-
тривает освобождение от 
уплаты транспортного нало-
га по грузовым автомобилям, 
автобусам и другим само-
ходным машинам и меха-
низмам на пневматическом 
и гусеничном ходу (кроме 
мотосаней и снегоходов):

 резидентов и управляю-
щих компаний промышленных 
технопарков — на 5 налоговых 
периодов;

 резидентов и управляю-
щих компаний особых эконо-
мических зон, созданных в 
Челябинской области, — на 
10 налоговых периодов.

По словам де-
путата Владимира 
Дремова (фракция 
«Единая Россия»), 

одного из авторов инициати-
вы, сегодня в Челябинской 
области на площадке АО 
«НПО «Электромашина» соз-
дается первый промышлен-
ный технопарк ЗЭМ. Также 
ведется работа по созданию 
особой экономической зоны 
на территории Увельского 
района на базе Транспортно-
логистического комплекса 
«Южноуральский». Прораба-
тывается вопрос по созданию 
такой зоны и на территории 
Челябинска. 

Отметим, особая экономи-
ческая зона как территория с 
льготным налоговым и тамо-
женным режимом является 
одним из инструментов повы-

шения эффективности уровня 
региональной экономики. Ее 
наличие дает региону такие 
возможности, как создание 
новых рабочих мест; развитие 
экспортной базы; обеспечение 

импортозамещения.Все три 
комитета поддержали предло-
женный законопроект и про-
голосовали за его принятие 
южноуральским парламентом 
в первом и третьем чтениях.

КСТАТи

От уплаты транспортного налога освободят технопарки

Поправки в региональный закон «о транспортном налоге» стали 
предметом обсуждения трех комитетов законодательного Со-
брания — по промышленной политике, по бюджету и налогам, а 
также по экономической политике.

алеКСанДР ПатРитееВ. ФОтО ДмитРия КутКина

таКЖе В нОмеРе:
аграрные предприятия
ратуют за экологию...          с. 6

новые налоговые льготы будут 
востребованы технопарками.
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«К земле приучена       
с детства»

Евгения Аникеева, много-
детная мама, сама выросла в 
семье, где воспитывались пя-
теро детей, где был свой садо-
вый участок, дававший какой-
никакой урожай, — подспорье 
для домашнего бюджета. 

— То есть к земле была при-
учена с детства, давно мечтала 
о своем небольшом саде, и вот 
появилась такая возможность, 
— говорит Евгения.

По ее словам, сертификат 
на регио-
нальный 
материнский 
капитал она 
получила 
после рожде-
ния четвер-
того ребенка, 
в 2013 году, 
и можно 
было им вос-
пользоваться 
уже тогда, но 
особой не-
обходимости 
на тот момент не было. Тем 
временем и сам закон «О до-
полнительных мерах социаль-
ной поддержки семей, имею-
щих детей, в Челябинской об-
ласти» не стоял на месте. Если 
изначально, с момента приня-
тия закона, речь шла только о 

двух направлениях использо-
вания средств областного мат-
капитала, а именно — полу-
чение образования ребенком 
(детьми); оплата медицинских 
услуг, оказываемых родителю 
и ребенку (детям), то за по-
следние несколько лет здесь 
произошел ряд изменений. 

Как менялся закон

Так, в сентябре 2019 года 
по инициативе главы региона 
Алексея Текслера депутаты 
Законодательного Собрания 

расширили 
перечень на-
правлений, 
и за счет 
средств регка-
питала стало 
возможным 
погашать ос-
новной долг 
и уплачивать 
проценты по 
кредитам или 
займам на 
приобретение 
(строитель-

ство) жилого помещения, в 
том числе ипотечного обяза-
тельства; приобретать товары 
и услуги для социальной адап-
тации и интеграции в обще-
ство детей-инвалидов.

В январе 2020 года южноу-
ральские парламентарии под-

держали, по сути, знаковое 
решение губернатора увели-
чить размер регионального 
материнского капитала с 63 до 
100 тыс. рублей. Причем сум-
ма ежегодно индексируется, 
к примеру, в этом году она со-
ставляет уже 104 тыс. рублей. 

В июне прошлого года 
были приняты новые из-
менения, согласно которым 
средства маткапитала можно 
направлять на строительство, 
реконструкцию объекта инди-
видуального жилищного стро-
ительства (без привлечения 
специализированных органи-
заций); на технологическое 
присоединение объекта ИЖС 
к сети газораспределения, 
централизованным системам 
водоснабжения и (или) водо-
отведения; на устройство бы-
товых колодцев и скважин для 
водоснабжения объекта ИЖС.

Реальная помощь 
семьям

 — В общем случае рас-
порядиться средствами ре-
гионального материнского 
капитала можно не ранее 
чем по истечении трех лет со 
дня рождения (усыновления) 
третьего ребенка или последу-
ющих детей, — комментирует 
председатель комитета За-
конодательного Собрания по 

социальной политике  Сергей 
буяков (фракция «Единая 
Россия»). — Однако, как и у 
любого правила, здесь есть 
свои исключения: получить 
средства можно по истечении 
полугода в случае направле-
ния их на цели: погашение 
основного долга и уплату 
процентов на приобретение 
(строительство) жилья по кре-
дитным договорам, ипотеке 
или займу; строительство, ре-
конструкцию объекта ИЖС; 
подключение объекта ИЖС к 
оговоренным законом сетям 
коммуникаций; приобретение 
товаров и услуг для социаль-
ной адаптации и интеграции в 
общество детей-инвалидов.

Наконец, в августе 2020 
года депутаты Законодатель-
ного Собрания одобрили в 
трех чтениях седьмое по счету 
направление использования 
средств маткапитала — на 
приобретение садовых или 
огородных земельных участ-
ков, а также садовых домов.

— Востребованность имен-
но этого направления обсуж-
далась с самим родительским 
сообществом, — отмечала 
ранее областной министр со-
циальных отношений Ирина 
Буторина. — Сегодня мы ви-
дим, что новые направления 
востребованы, южноуральцы 
ими пользуются.

— И мы воспользовались, 
— улыбается Евгения Анике-
ева. — Теперь у нас есть свой 
небольшой сад.

«Хозяева так                    
и поступают»

Земельный участок площа-
дью шесть соток многодетная 
семья приобрела осенью 
прошлого года, так что ны-
нешний дачный сезон для них 
первый. Из Копейска на авто-
бусе они приезжают в сад каж-
дые выходные, в субботу здесь 
уже в 11 часов — время начала 
полива. Старшие дети по-
могают в меру сил, младшие в 
основном гуляют и плещутся 
в бассейне. Для них главное 
— свежий воздух, природа, 
раздолье. 

— Приезжают домой — 
умываются и падают от прият-
ной усталости, — смеется на-
ша героиня. — Уж лучше пусть 
здесь. А там, где мы живем, 
даже полноценной детской 
площадки во дворе нет, чтобы 
вволю поиграть.

Вот так, играючи, все вме-
сте уже посадили огурцы, кар-
тошку, капусту, перец, свеклу, 
морковь. На семейном совете 

уже определились, где и что 
будут сажать в следующем 
сезоне. 

— Пока без масштабных 
изменений, в основном при-
сматриваемся. Но перемены 
грядут, будем делать так, как 
нам надо. Полноправные 
хозяева так и поступают, — с 
гордостью говорит Евгения. 
— На будущий год хотим об-
новить кровлю у домика. Муж 
планирует строить баню.

Старший сын, Герман, 
подтверждает: работы много. 
Впрочем, узнав о решении ро-
дителей приобрести участок, 
он сразу понял, что дел при-
бавится, но не испугался, ведь 
опыт работы на земле имеется 
— бабушке точно также по-
могал.

— Да, желание работать 
на земле было, здесь и воз-
дух свежий, и природа. Да и 
урожай, конечно, приятно 
собирать, — рассуждает моло-
дой человек. — Огурцы свои, 
вишня, ягоды всевозможные. 
Все лучше и вкуснее, чем в 
магазинах. Разница большая: 
или ты сам вырастил это сво-
ими руками, или с прилавка в 
магазине взял то, что лежало.

Простой рецепт 
большой семьи

 — Старший, конечно, 
приезжает помочь, когда бы 
ни попросила, — негромко 
говорит наша героиня, на-
блюдая, как 23-летний Герман 
и семилетний Юра собирают 
малину. 

Как этой женщине удается 
сохранить мир и взаимопони-
мание в большой семье? Во-
прос не в том, как сохранить, 
а как себя повести, считает 
Евгения.

— Друг другу помогаем, 
друг друга поддерживаем. У 
нас нет такого, что это моя 
обязанность, а это — твоя 
обязанность, сегодня ты 
главный, а завтра я. Про-
стой пример: у меня день 
рождения 1 мая, а у Юры — 4 
мая. Я свой день рождения 
перенесла на 4 мая. Дого-
ворились, что будем вместе 
отмечать. Все всегда делаем 
вместе. И дома, и теперь вот 
в своем саду.

из матКаПитала 
ВыРаСтает СаД

В семье аникеевых из Копейска — шестеро детей. Самому маленько-
му, Василию, — только год и восемь месяцев, а старшему, герману, — уже 
23. Причем из шести — пятеро мальчишек. Думается, во времена кре-
стьянской России любые родители с таким количеством помощников по 
хозяйству были бы счастливы, имей они хотя бы шесть соток земли. Ко-
нечно, сегодня другие реалии. Да и где многодетной семье нынче взять 
эти шесть соток, и чего они стоят — на деле — с нашим рискованным 
уральским земледелием? 

алеКСанДР ПатРитееВ. ФОтО люДмилы КОВалеВОй

цифРА

составляет сегодня размер 
регионального материнского 
капитала в Челябинской 
области.

104 000
Рублей

Право на областной 
маткапитал семья 
получает с момента 
рождения третьего 
ребенка, если 
ее среднедушевой 
доход не превышает 
двукратную величину 
прожиточного 
минимума, или 
22 166 рублей. Сергей БуяКоВ, 

председатель комитета                 
Законодательного Собрания       
по социальной политике (фрак-
ция «Единая россия»):

Средства областно-
го материнского (се-

мейного) капитала — это 
реальная помощь южно-
уральским семьям, кото-
рые нуждаются в под-
держке.
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КОмитеты

Внедрение системы кво-
тирования предусматривает 
комплекс мероприятий со 
стороны федеральных ве-
домств, региональных вла-
стей, промышленников. 

На первом этапе Роспри-
роднадзор РФ выполнил свод-
ные расчеты на территориях 
эксперимента, заключения 
об их проведении утверж-
дены приказами ведомства.

Специалисты определили 
приоритетные загрязняющие 
вещества и выполнили оцен-
ки риска для здоровья южно-
уральцев. Так, в Челябинске 
в прошлом году, чтобы иден-
тифицировать источники за-

грязнения воздуха и определить 
концентрацию загрязняющих 
веществ, провели свыше 41 тыс. 
исследований по определению 
53 загрязняющих веществ, в 
Магнитогорске — более 19 тыс. 
исследований по 44 веществам. 

Управление Росприроднад-
зора предложило включить в 
перечень квотируемых объек-
тов еще ряд улиц Челябинска 
и Магнитогорска с наиболее 
интенсивным движением.

Росприроднадзор утвердил 
перечни объектов, для которых 
устанавливаются квоты выбро-
сов на территориях эксперимен-
та. В Челябинске таких объек-
тов 71, в Магнитогорске — 30.

По словам министра эко-
логии Сергея Лихачева, в про-
шлом году индекс загрязнения в 
Челябинске был 5,6 единицы, в 
Магнитогорске — 6 единиц. Тог-
да как в 2017 году он составлял 
9 и 19 единиц соответственно.

Этим летом Росприрод-
надзор утвердил допустимые 
вклады в концентрации при-
оритетных загрязняющих 
веществ и направил уведом-
ления ряду предприятий.

— Сейчас промышлен-
ники должны приступить к 
разработке мероприятий по 
достижению квот выбросов. 
Этот вопрос будет находиться 
на парламентском контроле, 
— отметил председатель ко-
митета Михаил Махов (фрак-
ция «зеленая альтернатива»).

ЭКоЛоГиЯ

индекс загрязнения атмосферного 
воздуха снижается
Челябинск и Магнитогорск уча-
ствуют в эксперименте по квоти-
рованию выбросов в атмосферу 
на основе сводных расчетов за-
грязнения воздуха. Как реализу-
ется соответствующий федераль-
ный закон, обсудил комитет по 
экологии и природопользованию.

анаСтаСия ХиВинцеВа 

МАРШРуТНАЯ СЕТь

В этом году в регионе об-
новляется парк общественно-
го транспорта: приобретено 
10 низкопольных трамвайных 
вагонов, поставка еще 20 ожи-
дается до конца года. Выделены 
средства на развитие транспорт-
ной инфраструктуры в Челя-
бинске: идут работы по ремонту 
трамвайных переездов, завер-
шено строительство пяти поса-
дочных платформ для трамваев, 
в стадии строительства — три.

— Губернатор поставил зада-
чу развивать городской обще-
ственный транспорт. Ожидает-
ся, что эффект от выделенных 
полос, нового общественного 
транспорта и других мер даст 
положительные результаты, — 
сообщает первый зампредседа-
теля комитета Владимир Перезо-
лов (фракция «Единая Россия»).

Другой актуальный вопрос 
— снижение в прошлом году 
трафика на межмуниципальных 
маршрутах в результате панде-
мии. Перевозчики уходили с не-
выгодных маршрутов, и жители 
удаленных населенных пунктов 
оставались без транспортного 
сообщения. Между тем за год 
ситуация значительно улучши-
лась. Так, с мая организовано 13 
социально значимых межмуни-
ципальных маршрутов по регу-
лируемым тарифам, с октября 
планируется установить еще 6.

На заседании комитета также 
были одобрены законопроекты, 
касающиеся осуществления ре-
гионального государственного 
контроля на автотранспорте: го-
родском наземном электриче-
ском транспорте, а также в сфе-
ре перевозок легковым такси.

Общественный транспорт 
становится доступнее
Развитие общественного транспорта в крупных городах, особое 
внимание к маршрутам в удаленных населенных пунктах. Эти и 
другие вопросы транспортной доступности обсудил комитет по 
промышленной политике под председательством Павла Шиляева 
(фракция «Единая Россия»).

нина ЧеРКаССКая

цифРА

по определению 
загрязняющих веществ 
провели в 2020 году 
в Челябинске.

41 000
иССлеДОВаний

Очередное выездное за-
седание комитета провели на 
площадке ООО «Чебаркуль-
ская птица». В рамках визита 
на предприятие депутаты 
посетили ряд объектов, в том 
числе селекционно-семе-
новодческий центр и цех по 
производству органических 
удобрений. На каждой из 
четырех птицеводческих пло-
щадок работает такой цех. 

Технологический процесс 
с виду кажется простым: 
машины доставляют птичий 
помет в цех, где проводится 
его обработка, обеззаражива-
ние; по транспортеру уже го-

товое органическое удобре-
ние поступает в машину за 
территорией; машина везет 
удобрение в поле. Но именно 
в обработке — уникальность.

— Мы долго искали подхо-
дящую технологию, изучали 
различные варианты, в итоге 
нашли свое решение, — рас-
сказывает коллегам первый 
заместитель председателя 
комитета, генеральный 
директор «Чебаркульской 
птицы» Дмитрий Пырсиков. 
— Что позволило превратить 
помет в органическое удо-
брение? Это разработанный 
нами совместно с учеными 
и запатентованный препарат 
— специфическим образом 
созданный экстракт торфа, 
который полностью обезза-
раживает помет, превращая 
его за 2 — 3 часа в органиче-
ское удобрение без запаха.

Действительно, никакого 
запаха нет ни на территории, 
ни за ее пределами, а ведь до-
ма — буквально за забором. 
По словам гендиректора, в 
этом году официально ни 
одной жалобы не поступало, 
в августе проверка Роспри-
роднадзора по блоку помета 
прошла без замечаний. 

Но экология — одно дело, 
другое — то, что использова-
ние уникальной технологии 
напрямую сказывается на 
урожайности и стрессоустой-
чивости растений. Так, уро-
жай зерновых и зернобобо-
вых культур на предприятии 

заметно выше, чем в среднем 
по области. 

— При том, что в прошлом 
году у нас 70 дней не было 
ни одного дождя, в этом году 
— более 45 дней без осадков, 
— подчеркивает Дмитрий 
Пырсиков. — Если говорить 
о минеральных удобрениях, 
то они работают 10 дней, пе-
редавая энергию зерну. Орга-
ническое удобрение работает 
минимум три года. При этом 
в регионе субсидируется при-
обретение минеральных удо-
брений, а не органических. И 
в этом — парадокс.

Неслучайно одним из 
предложений, прозвучавших 
на комитете, стало предло-
жение по государственному 
субсидированию затрат агра-
риев на внесение органиче-
ских удобрений, в том числе 
собственного производства.

Это, по мнению депутатов, 
задел на будущее: если начать 
стимулировать направление 
по развитию органических 
удобрений, рано или поздно 
их производством займутся 
остальные птицефабрики и 
свиноводческие комплексы 
и, может быть, даже пред-
приятия, занимающиеся 
крупным рогатым скотом.

— Применение органиче-
ских удобрений напрямую 
влияет на повышение уро-
жайности зерновых и зерно-
бобовых сельскохозяйствен-
ных культур. Это показывает 
практика «Чебаркульской 
птицы», где данный пока-
затель более 25 центнеров с 
гектара, тогда как в среднем 
по области — на уровне 
восьми. Опыт птицефабрики 
можно рассматривать как не-
кий стандарт для того, чтобы 
это направление развивать 
и транслировать на другие 
сельхозпредприятия. Все это 
позволит увеличить показа-
тели как в растениеводстве, 
так и в части экологичности 
производства, — резюмиро-
вал председатель комитета 
Вячеслав Евстигнеев.

«ВыбРали Путь 
эКОлОгизации»
аграрии, занимающиеся животноводством, 

понимают, что производство органических 
удобрений из помета и навоза способно одно-
временно решить экологический вопрос и 
проблему повышения урожайности. Вот толь-
ко отсутствие эффективных технологий и вы-
сокая затратность мероприятий по обращению 
с отходами могут отбить желание идти по это-
му пути. Впрочем, путь не тупиковый, найти 
выход реально. и примеры тому есть на южном 
урале, показало выездное заседание коми-
тета по аграрной политике. 

алеКСанДР ПатРитееВ. ФОтО ДмитРия КутКина

Вячеслав Евстигнеев, председа-
тель комитета Законодательно-
го Собрания по аграрной поли-
тике (фракция «Единая россия»):

Переработка отходов 
птицеводства и сви-

новодства и получение из 
них органических удобре-
ний — замкнутый цикл в 
растениеводстве. Поче-
му эта практика у нас не 
так широко применима? 
Здесь есть ряд проблем. и 
первая состоит в том, что 
сегодня субсидирование 
ведется пока только по не-
органическим удобре-
ниям.
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Челябинск — ирак

Как и многие другие пред-
приятия Советского Союза, 
заводы Челябинской области 
выпускали продукцию, ко-
торая затем шла на экспорт. 
Вот только отчетность по этой 
продукции, к сожалению, сре-
ди документов предприятий 
не фигурирует. Возможно, она 
до сих пор остается засекре-
ченной, а может быть, и про-
сто не сохранилась.

Но есть и определенные 
исключения из правил. Так, 
среди тех постановлений Че-
лябинского совета народного 
хозяйства, с которых был снят 
грозный гриф «совершенно 
секретно», можно найти и до-
кументы о 
поставках 
нашей 
военной 
техники 
в Ирак. В 
1958 г. в 
этой дале-
кой стране 
произошел 
военный 
переворот, 
«свободные офицеры» (так 
называли себя местные рево-
люционеры) низложили мо-
нарха и предприняли попытку 
вывести молодую республику 
из-под влияния Британии. 
СССР новое правительство 
поддержал. Челябинская 
область с 1960 г. поставляла 
арабскому государству от-

дельные запчасти и агрегаты 
к военной технике, элементы 
боеприпасов (капсюли, взры-
ватели, бумажные гильзы). 
Кроме того, в Ирак напра-
вили в командировку юж-
ноуральских специалистов, 
которые должны были помочь 
развернуть производство не-
обходимой техники на местах.

магнитогорск — 
египет

А иногда сведения о чем-то 
сохраняются в документах, 
лишь благодаря отдельным 
срывам и неудачам, ведь рас-
следование их причин часто 
порождает бумажную воло-
киту, а затем эти материалы 

поступают 
в архив. 
Благодаря 
одному из 
таких сры-
вов в фонде 
областной 
комиссии 
народного 
контроля 
оказались 
документы, 

подтверждающие, что на од-
ном из предприятий нашей 
области — Магнитогорском 
заводе горного оборудова-
ния — производились буры, 
задействованные в строи-
тельстве величественной 
Асуанской плотины в Египте. 
20 таких установок должны 
были быть готовы уже к концу 

1961 г., однако сделать удалось 
семь, остальные были со-
браны лишь наполовину (не 
хватило необходимых частей). 
Вина за это во многом падала 
на предприятия других реги-
онов, вовремя не поставив-
ших нам необходимые детали, 
и тех, кто составил чертежи 
машин без учета климатиче-
ской специфики Египта. До-
кументы не говорят о том, чем 
завершилась эта ситуация, 
скорее всего машины попро-
сту были отправлены в Египет 
с некоторым опозданием.

«знание» из гДР

Значительно проще вы-
являть сведения о культурных 
связях с соседями. В 1955 г. 
Челябинскую область посе-
тила делегация Общества по 
распространению научных 
знаний (аналог советского 
общества «Знание») из ГДР. 
Сохранился подробный от-
чет об их пребывании у нас. В 
первый день своего визита, с 
утра, они посетили Челябин-
ский тракторный завод, где 
им не только продемонстри-
ровали новые цеха и произ-
водства, но и организовали 
представление в местном 
Дворце культуры. Несколь-
ко часов ушло на разговор с 
главным инженером завода. 
После этого гости беседо-
вали с главой Челябинского 
отделения «Знания» М.П. 
Сергеевым. Вечером того же 

дня — визит в Челябинский 
театр оперы и балета. Второй 
день был вновь посвящен 
работе областного отделения 
общества «Знание» — немцам 
показали рабочие кабинеты, 
дали побеседовать с членами 
правления. Во вторую по-
ловину дня они отправились 
в санаторий «Кисегач». На 
третий день состоялся визит в 
Магнитогорск, где их ожидала 
экскурсия по Магнитогорско-
му металлургическому ком-
бинату и встреча с местным 
активом общества «Знание». 
В последний день поездки — 
экскурсия на автомашинах 
по достопримечательностям 
Челябинска.

Китайские друзья

В том же 1955 г. челябинцы 
получили возможность озна-
комиться и с достижениями 
китайского искусства. В кар-
тинной галерее состоялась 
выставка современных худож-
ников из КНР. Большую часть 
экспозиции заняли политиче-
ские плакаты, охватывавшие 
большой спектр тем: военно-
патриотическое воспитание, 
дружба народов, изучение 
марксистского учения, трудо-
вой энтузиазм. Приехавшие 
в Челябинск живописные 
полотна по большей части 
также были посвящены поли-
тико-идеологическим темам. 
Однако подлинно большой 
интерес у челябинцев вызвал 
визит артистов китайского 
цирка, чье искусство уже зна-
чительно меньше было под-
вержено разного рода идеоло-
гическим влияниям. Артисты 
КНР направлялись на Пятый 
международный фестиваль 
молодежи и студентов, в том 

же 1955 г. проходивший в Вар-
шаве, и были в Челябинске 
проездом дважды: по дороге 
на фестиваль и по возвраще-
нии домой. Жонглеры вместо 
привычных всем шариков или 
фруктов в качестве реквизита 
использовали фарфоровые 
вазы и чаши, а один из них 
подбрасывал в воздух… обе-
денный стол, причем делал 
это ногами.

Французы в миассе

После окончания Второй 
мировой войны на Родину на-
чали возвращаться эмигран-
ты. Во многом это стало след-
ствием возросшего авторитета 
нашей страны, внесшей ре-
шающий вклад в победу над 
фашизмом.

Так, в 1947 г. в Челябинскую 
область приехало 39 семей в 
составе 99 человек из далекой 
Франции. 89 человек напра-
вили в Миасс для работы на 
Уральском автомобильном 
заводе имени И.В. Сталина, 
оставшиеся 10 человек были 
трудоустроены в Брединское 
шахтоуправление. 

Направленные на УралЗИС 
получили квартиры в новом 
двухэтажном доме, принад-
лежавшем предприятию. Все 
они, согласно документам 
областного переселенческого 
отдела, были трудоустроены 
по специальности, указан-
ной в их личных документах. 
Среди реэмигрантов были ме-
ханики, шоферы, токари, сле-
сари, сверловщики, автоген-
щики. Для некоторых из них 
был организован техминимум 
и курсы переподготовки. 
Дети, приехавшие вместе со 
взрослыми, ставились на учет 
и закреплялись за школой.

искать в региональном архиве документы, рассказывающие о между-
народных отношениях, — задача нелегкая. В СССР все связи с заграницей 
были опосредованы центральной властью, поэтому основная часть до-
кументов о них хранится в москве. Кроме того, многие материалы до сих 
пор остаются засекреченными. тем ценнее представляются те небольшие 
находки, что были сделаны сотрудниками Объединенного государствен-
ного архива Челябинской области.

миХаил базанОВ. ФОтО ПРеДОСтаВленО ОгаЧО

После окончания 
Второй мировой 
войны на Родину 
начали возвращаться 
эмигранты. В1947 году 
в Челябинскую область 
из Франции приехало 
39 семей в составе              
99 человек.

Перед началом пленарно-
го заседания состоялась це-
ремония специального гаше-
ния почтового конверта, по-
священного юбилейной дате.

От имени депутатского 
корпуса к участникам кон-
ференции обратился пред-
седатель комитета по законо-
дательству Анатолий брагин 
(фракция «Единая Россия»):

— Юбилейная дата — это 
повод сказать слова благо-
дарности всем архивистам за 
их благородный и добросо-
вестный труд, труд поистине 

уникальный. Вы храните исто-
рическое прошлое и настоя-
щее южноуральского региона, 
— отметил Анатолий Брагин. 
— Сегодня архивная служба 
включает в себя более 40 архи-
вов и архивных отделов по всей 
Челябинской области. Неиз-
менными целями являются не 
только сохранение историче-
ского наследия, но и движение 
вперед к инновациям, внедре-
ние в работу современных ин-
формационных технологий.

Доклады участников кон-
ференции охватили пробле-
мы теории и современного 
состояния архивного дела, 
историю архивов, историче-
скую память, отраженную в 
архивных документах. В работе 
секций участвовали историки, 
краеведы, библиотекари, пе-
дагоги из стран СНГ, а также 
из разных регионов России.

СобыТиЕ

100-летию архивной службы 
посвящается

ЧелябинСК 
В ДРуЖбе наРОДОВ

Накануне в законодательном 
Собрании прошла IV Всерос-
сийская научно-практическая 
конференция «Архив в социуме 
— социум в архиве», посвящен-
ная 100-летию архивной служ-
бы Челябинской области.

ПО инФОРмации zs74.ru
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маРаФОн талантОВ

Сегодня расскажем о во-
кальном ансамбле «Славица» 
из Пластовского района. По 
итогам народного конкурса 
«Марафон талантов» коллек-
тив получил специальный 
приз от заместителя предсе-
дателя Законодательного Со-

брания Константина Струкова 
(фракция «Единая Россия»). 

О самом ансамбле из Пла-
ста мы услышали еще до того, 
как артисты вышли на сцену, 
— благодаря их группе под-
держки, расположившейся в 
первых рядах зрительного за-

ла и громко скандировавшей: 
«Славица» хороша! Вместе с 
ней поет душа». Не заметить 
и не подойти просто нельзя 
было.

— Приехали поболеть за 
наших ребят. Пласт каждый 
год участвует в «Марафоне», 
у нас проходит зональный 
этап конкурса, и каждый 
год пластовцы попадают 
в финал. Но именно для 
«Славицы» это дебют. Не-
просто ребятам пришлось 
— конкуренция сильнейшая! 
Ну, и волнение, конечно, 
присутствует, для них это 
в принципе первый такой 
престижный конкурс. По-
этому будем изо всех сил их 
поддерживать, — рассказала 
участница группы поддержки 
Анжела Петрова.

Кстати, наша собеседница 
представилась как руково-
дитель театрального кружка 
Дворца культуры «Октябрь» 
города Пласта. Это учрежде-
ние культуры хорошо извест-
но на Южном Урале. 

— Большой ремонт про-
шел в нашем ДК, работы по 
наружной части завершены, 
сейчас идет замена витражей. 
Мы рады таким переменам, 
поскольку Дворец культуры 
работает с 1973 года, и даже 
витражи у нас меняются 
впервые, — заметила началь-
ник управления культуры, 
спорта и молодежной по-
литики Пластовского района 
Марина Токарева, также ока-
завшаяся сегодня в группе 
поддержки.

По традиции «Марафона 
талантов» свою оценку вы-
ступлению 
каждого фи-
налиста дает 
один из чле-
нов жюри. А 
жюри финала 
восьмого 
сезона было 
следующим: 
председатель 
Законода-
тельного 
Собрания, 
инициатор, 
идейный вдохновитель про-
екта «Марафон талантов» 
Владимир Мякуш (руко-
водитель фракции «Единая 
Россия»), учредитель «Фонда 
социальных, культурных и 
образовательных инициатив 
– 2020» Ирина Текслер, гене-
ральный директор медиахол-
динга «Первый областной», 
председатель комитета За-

конодательного Собрания по 
информационной политике 
олег Гербер (фракция «Единая 
Россия»), солист ВИА «Ари-
эль», заслуженный артист РФ 
Борис Каплун. Именно Борис 
Федорович и дал свою оценку 
«Славице»: «Очень достойно!»

После выступления мы по-
общались за кулисами с руко-
водителем ансамбля Клавдией 
Назаровой.  По ее словам, 
создание коллектива для них 
стало своего рода призывом к 
молодым и талантливым.

— Нам как ансамблю всего 
год. Мы просто захотели соз-
дать новый коллектив, колле-
ги во Дворце культуры были 
непротив, и получилась «Сла-
вица», — поделилась Клав-
дия. — Почему, собственно, 
народный? Мы вообще-то в 
России живем. Собрав моло-

дых парней и 
девушек, мы 
показываем, 
что не надо 
стыдиться 
народности, 
большинству 
ведь лучше 
под Морген-
штерна тря-
стись, а тех, 
кто тради-
цию любит и 
уважает, увы, 

сегодня немного.
По поводу самого конкурса 

наша собеседница заметила, 
что организация — на высшем 
уровне, аппаратура шикарная, 
зал — тоже. 

— Что еще нужно артисту? 
Настроение. А ради горящих 
глаз и аплодисментов артист 
все отдаст, — призналась 
Клавдия.

«РаДи гОРящиХ глаз
аРтиСт ВСе ОтДаСт»

В финале восьмого сезона областного на-
родного конкурса «марафон талантов», про-
шедшего накануне в Челябинске, участвовали 
27 коллективов из 15 муниципалитетов наше-
го региона. Перед членами жюри стояла непро-
стая задача — выявить лучших из лучших, и 
они с ней, безусловно, справились. начиная с 
этого номера, мы будем представлять читателям 
одного из победителей в той или иной номина-
ции конкурса. Как говорится, знай наших!  

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

на сцене — ансамбль «Славица», финалист 
восьмого сезона «Марафона талантов».  

Ансамбль «Славица» 
из Пласта стал 
обладателем 
специального приза 
от заместителя 
председателя 
Законодательного 
Собрания 
Константина 
Струкова.

Вы-

жженный

знак


